

Diario de los Debates



Sesión Solemne No. 32
marzo 23, 2023



Diario de los Debates

Sesión Solemne No. 32

marzo 23, 2023

Directiva

Presidenta

Primera Secretaria

Segunda Secretaria

Legisladora

Legisladora

Legisladora

Cinthia Verónica

Emma Idalia

Nadia Esmeralda

Segovia Colunga

Saldaña Guerrero

Ochoa Limón

Inicia: 10:00 hrs.

Presidenta: que sea un gran jueves para todos; compañeras legisladoras, y compañeros legisladores, llevamos a cabo la Sesión Solemne número treinta y dos, de esta Sexagésima Tercera Legislatura; Primera Secretaria lleve a cabo la Lista de Asistencia.

Primera Secretaria: Juan Francisco Aguilar Hernández; Edgar Alejandro Anaya Escobedo; Martha Patricia Aradillas Aradillas; Cuauhtli Fernando Badillo Moreno; Yolanda Josefina Cepeda Echavarría; José Luis Fernández Martínez; Liliana Guadalupe Flores Almazán; Eloy Franklin Sarabia; Dolores Eliza García Román; Rubén Guajardo Barrera; Salvador Isais Rodríguez; Alejandro Leal Tovías; José Antonio Lorca Valle; Gabriela Martínez Lárraga; Roberto Ulises Mendoza Padrón; René Oyarvide Ibarra; María Aranzazu Puente Bustindui; Héctor Mauricio Ramírez Konishi; Ma. Elena Ramírez Ramírez; Bernarda Reyes Hernández; José Ramón Torres García; Edmundo Azael Torrescano Medina; María Claudia Tristán Alvarado; Lidia Nallely Vargas Hernández; Emma Idalia Saldaña Guerrero; Nadia Esmeralda Ochoa Limón; Cinthia Verónica Segovia Colunga; 27 legisladores presentes.

Presidenta: hay cuórum; inicia la Sesión Solemne.

Legisladores y legisladoras, hoy nos distinguen con su presencia en este recinto, alumnos del quinto semestre de la Licenciatura en Derecho de la Universidad Tangamanga Campus Tequis, con ellos su maestra Rocío Arely Ramírez Reyes; además, asisten en el marco del Día Internacional de la Cero Discriminación alumnos del Club de Niños y Niñas de San Luis, A.C., y su coordinador operativo Noé Álvarez Maldonado, a nombre de este Poder Legislativo les damos la bienvenida a este recinto.

Segunda Secretaria le pido dar lectura al Orden del Día.



Diario de los Debates

Sesión Solemne No. 32

marzo 23, 2023

Segunda Secretaria: Orden del Día, Sesión Solemne No. 32, entrega de la Presea al Mérito “Plan de San Luis”, año 2022, jueves, marzo 23, 2023.

Comisiones de cortesía.

Receso.

I. Honores a la Bandera; y canto del Himno Nacional Mexicano.

II. Discurso de la Presidenta de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, a nombre del Honorable Congreso del Estado.

III. Video sobre el homenajeado.

IV. Entrega de la Presea al Mérito “Plan de San Luis”, año 2022, a Ricardo Cordero De Ávila.

V. Mensaje del galardonado.

Presidenta: a consideración el Orden del Día.

Al no haber consideraciones, Segunda Secretaria proceda a la votación del Orden del Día.

Secretaria: a votación el Orden del Día; quienes estén por la afirmativa, favor de ponerse de pie; quienes estén por la negativa, favor de ponerse de pie; MAYORÍA por la afirmativa Presidenta.

Presidenta: aprobado el Orden del Día por MAYORÍA.

Proseguimos la sesión y designo dos comisiones de cortesía, integradas por los siguientes legisladores, primera: Lidia Nallely Vargas Hernández, y René Oyarvide Ibarra. Segunda: Bernarda Reyes Hernández, y Edmundo Azael Torrescano Medina, conducirán a este Salón, a los representantes de los poderes, Ejecutivo; y Judicial del Estado; comisiones, cumplan su encomienda; inicia un receso.

Receso: de 10:05 a 10:10 horas.

Presidenta: compañeras legisladoras y compañeros legisladores, favor de ocupar sus curules.

Continuamos; nos distinguen con su presencia en el presidium: el Licenciado Noé Lara Enríquez, Oficial Mayor de Gobierno del Estado; y la Magistrada Luz María Enriqueta Cabrero Romero, representantes de los poderes: Ejecutivo; y Judicial del Estado, respectivamente; reanudamos la Sesión Solemne.



Diario de los Debates

Sesión Solemne No. 32

marzo 23, 2023

Para el ceremonial del siguiente punto del Orden del Día, participan la escolta; y banda de guerra de la Benemérita y Centenaria Escuela Normal del Estado; a ellos, anticipadamente, el Honorable Congreso del Estado les reconoce y agradece su destacada colaboración. En tal virtud, respetuosamente pido a todos ponernos en pie, para rendir honores a nuestro Lábaro Patrio.

Honores a nuestro Lábaro Patrio y entonación del Himno Nacional Mexicano.

Presidenta: pido a todos por favor, tomar asiento.

Interviene por parte del Honorable Congreso del Estado, la Presidenta de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, la legisladora María Claudia Tristán Alvarado.

María Claudia Tristán Alvarado: con el permiso de la Presidencia, saludo con aprecio a mis compañeros diputados y diputadas de la Sexagésima Tercera Legislatura, a los medios de comunicación y a todos los que nos siguen a través de las redes sociales, a las personas que nos acompañan en este recinto Legislativo para efectuar la Sesión Solemne de entrega de la Presea Plan de San Luis, edición 2022, al licenciado Ricardo Cordero de Ávila; bienvenido, la Presea Plan de San Luis nació en el año de 1983, como una condecoración civil y ha sido entregada a diferentes hombres y mujeres potosinos con trayectorias destacadas en todos los ámbitos de la vida política, cultural, educativa, científica, social y altruista, del galardonado el día de hoy después de sus logros deportivos que son relevantes, lo que lo tiene aquí es que a la par de ello, ha sido un potosino que le ha dado realce a nuestro Estado, y se ha convertido en un referente de vida para los niños, las niñas y los jóvenes de San Luis Potosí, después de varias conversaciones con personas cercanas y amigos, encontramos que es: jefe de familia, padre, esposo, hermano, amigo y bienhechor de escuelas, asociaciones de grupos vulnerables y diversos.

Que siempre se exige a sí mismo, y después de cada triunfo vincula este con la actividad que le lleva a recibir la presea al servicio social y el altruismo, pues al vivir en carne propia la falta de un patrocinio inicia su camino como patrocinador de competencias, y es un ejemplo a seguir, Ricky como lo conocen en su ámbito, deseamos mis compañeros legisladores y legisladoras, y una servidora, con su carro “el malditillo” el éxito le siga acompañando para que continúe apoyando a las nuevas generaciones y siga poniendo el alto el nombre de San Luis Potosí, para finalizar le doy lectura a unas palabras de alguien importante en su vida, no es suerte, nunca ha sido suerte, es el trabajo diario, mucho trabajo, preparación física y mental, dedicación absoluta, perseverancia total para lograr la excelencia, es sacrificio diario y mucho amor a lo que haces, y el resultado es el éxito que hoy tienes, y yo he sido testigo de ese trabajo, el niño que tuve en mis brazos creció y se convirtió



Diario de los Debates

Sesión Solemne No. 32

marzo 23, 2023

en un hombre, y se convirtió en un buen hombre en toda la extensión de la palabra, el mejor de los hijos, de los esposos, y el mejor padre para mis nietas hermosas, quizá ya no puedo cargarte ni consolarte o premiarte por ser un buen niño, pero te llevo en mi corazón todos los días de mi vida y me has hecho la mamá más orgullosa del mundo, y me llena la vida de alegría y orgullo al vez que has cumplido en todos tus sueños lleno de éxitos, deseo con todas mis fuerzas que al alcanzar tus sueños te haga el hombre más feliz del mundo, y que Dios te siga llenando de bendiciones y fuerza para seguir adelante siempre, te quiero con todo mi corazón, tu mamá, es cuanto.

Presidenta: continuamos la sesión; se proyecta enseguida un video que reseña la semblanza de vida de Ricardo Cordero De Ávila, a quien hoy rendimos justo homenaje.

Proyección de video.

Presidenta: para ser condecorado y recibir la Presea al Mérito “Plan de San Luis”, año 2022, llamo a Ricardo Cordero De Ávila, a ubicarse frente a la Presidencia; pido a los representantes de los poderes, Ejecutivo; y Judicial, acompañarme frente al presidium para dicho acto; asimismo, pido a la legisladora María Aranzazu Puente Bustindui, Primera Vicepresidenta de la Directiva, cubra la Presidencia; e invito a todos a ponerse de pie.

Entrega de la Presea al Mérito “Plan de San Luis”, año 2022, a Ricardo Cordero De Ávila.

Presidenta: pido a todos ocupar sus asientos.

Con respeto y atención escucharemos el mensaje del galardonado en este día; se concede la palabra en la tribuna a Ricardo Cordero De Ávila.

Ricardo Cordero De Ávila: buenos días a todos, primero que nada quiero decirles que me siento muy honrado de estar aquí, y para hacerles honesto siento que no me merezco tan grande honor, pero lo agradezco por todo lo que vale, hoy estando aquí quiero aprovechar esta gran ocasión, primero para explicarles un poco de quién soy de dónde vengo, principalmente la razón por la que estoy aquí, cuando era muy pequeño empecé a correr bicicletas, después motocicletas y un día por azares del destino tuve la oportunidad de correr un Go kart, ese día era invitado solamente a ver una carrera de niños y uno de los participantes no se presentó, su Go kart se queda sin piloto y el dueño del equipo me ofrece competir en ese carro; sin embargo, ese día en mi inocencia había decidido salir a ver la carrera en botas vaqueras, por lo que nadie se esperaba que me dejaran competir, pero al ser una carrera de niños me dieron un casco y se imaginaron que el ser mi primera



Diario de los Debates

Sesión Solemne No. 32

marzo 23, 2023

vez iba lento y seguro, cuál fue la sorpresa que gané la carrera con todo y mis botas vaqueras, ese día me enamoré de los autos y quise se pilotó.

Sin embargo, y aquí viene la parte triste, nunca pude serlo por falta de apoyo, seguí participando de manera amateur y esporádicamente en motos de calle, en motos de Enduro, pero mi amor por los autos era inmenso, tanto que pasé años pidiendo patrocinios por cielo, mar y tierra y nunca pude conseguir nada, por circunstancias de la vida, situaciones ajenas a mí y el destino tal vez, nunca volví a correr autos y me conformaba solo con verlos en televisión, hasta que un día con profundo dolor y resignación decidí seguir mi vida y abandonar mi sueño de ser piloto profesional, cuántos atletas potosinos han estado en esta situación, cuánto talento sin apoyo hay en las calles, en los cafés, en los restaurantes, en las oficinas de empresas o en el mismo gobierno, seguro hay muchos Checo Pérez, Chicharitos, Canelo Álvarez, trabajando en empleos que no tienen nada que ver con su deporte, porque nadie les dio una oportunidad, para mí todo cambió algunos años después, viendo la fórmula uno decidí que los sueños son difíciles de alcanzar pero no imposibles, y a mis 23 años sabiendo que era imposible estar en la fórmula uno, empecé a ver qué era necesario para hacer piloto y como muchas cosas en la vida me di cuenta que se necesitaba apoyo económico primero que nada.

Así que ese día decidí, que así tuviera que trabajar 10 años y tuviera que trabajar 15 horas diarias correría mi primer carrera profesión, a los 28 corrí mi primer rally, a los 30 fui subcampeón nacional, a los 35 fui campeón nacional, y hoy a los 40, 17 años después soy cuatro veces campeón nacional, 5 veces campeón de la Carrera Panamericana, 2 veces campeón de Norteamérica, y los premios estatal y municipal del deporte, mi sueño se hizo realidad, hoy estoy aquí para decirles que en México es muy difícil vivir siendo atleta, si eres bueno para cualquier deporte no vas a mantener una familia, ni verás tus necesidades básicas cubiertas por medio de tu disciplina, con la excepción tal vez del fútbol, y por eso me decidí apoyar a los deportistas potosinos que requieren de apoyos simples, lo que quiero lograr hoy, es hacerles ver que en san Luis hay muchos deportistas excelentes que requieren de apoyos para cumplir su sueño, esos sueños generalmente no requieren de fuertes cantidades de dinero, a veces requieren una renta de una camioneta para ir a otro Estado, un boleto de avión, noches de hotel, cosas que todos los potosinos podemos hacer, hay que cambiar la cultura del patrocinio, enfocarse en los deportistas que pueden representar al Estado, aun cuando no sean deportes ni olímpicos o deportes con mucha difusión, hay que enfocarnos en el bien que esa persona va a lograr en su comunidad y la alegría que atraerá a las personas que lo conocen, sí, entiendo que en parte es responsabilidad del gobierno, y agradezco el apoyo al deporte estatal por parte de este nuevo gobierno que ha hecho.



Diario de los Debates

Sesión Solemne No. 32

marzo 23, 2023

Sin embargo, todos los potosinos podemos y debemos ayudar, consideren adoptar algún deportista, créanlo no se van a arrepentir, las alegrías que te dan los triunfos de los demás se sienten muy bonitos, no me queda nada más que agradecer a las personas que me han ayudado en mi vida a estar hoy aquí, Mariana gracias por todo tu apoyo y tu amor, gracias por siempre estar cuando no estoy, esto es gracias a ti, María Emilia hoy estoy aquí para ti, para que veas que con trabajo y dedicación todo se puede lograr, el deporte es una forma de vida, Renata gracias por enseñarme a sonreír como un niño otra vez, mi mamá gracias por enseñarme a nunca rendirme, mira hasta donde estamos, gracias a todos.

Presidenta: ya concluido el Orden del Día, en tal virtud, cito de inmediato en este mismo recinto, a la Sesión Ordinaria.

Finalmente, este Honorable Congreso agradece la presencia en esta Sesión Solemne, de la Magistrada Luz María Enriqueta Cabrero Romero; y del Licenciado Noé Lara Enríquez; comisiones de cortesía finalicen su encomienda de acompañar a nuestros invitados

Se levanta la sesión.

Concluye: 10:40 hrs.